

# DIARIO POLITICO

## DE MALLORCA.

DEL MARTES 9. DE AGOSTO DE 1808.

*San Justo y San Pastor M. = 40 horas en San Jayme.*

---

*Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa ; y manifestacion de sus verdaderas causas.*

Que él héroe de Malta dé la vela hacia Alexandria ; allí tiene muchos Hermanos que le aguardan y que emplean los ricos diamantes robados del Guarda ropas de la Corona , y ceraman á manos llenas el oro en Constantinopla para comprar el sueño del Divan , entre tanto que meditan sobre los medios de conquistar las mas remotas Provincias de la Puerta. Esta sabrá como se aprovechan los Apostoles de su letargica neutralidad para filtrar el nuevo sistema en Africa , y hasta en el seno de la Asia.

BARCELONA 20 DE JULIO DE 1808.  
*Lechi General de Division &c. = Al General de Division en Gefe Duesme. = Areñs de Mar.*

General : hago salir el tren que me habeis pedido ; con todo , obedeciendo esta órden , tengo el honor de declararos que me privais de uno de los mas preciosos medios de defensa que prometisteis dexarme ; que esta nueva demanda me imposibilita absolutamente de hacer salida alguna contra los numerosos enemigos que están á mis puertas. Des-

tituido por vos, General, de los medios de defensa que me asegurasteis, descargo tambien sobre vos la responsabilidad que caeria sobre mi cabeza. Yo daré, no lo dudeis General, mi vida por el Emperador, con todo, antes de perderla, haré conocer mi situacion á S. M. quien siempre ha querido que la suerte de Barcelona no quedase comprometida como se halla en el dia, por aberla vos privado de la mitad de las fuerzas destinadas á su defensa en el momento mismo en que se ve amenazada interior y exteriormente del mayor peligro.

Por el contexto de vuestras órdenes, General, comprendo que el Coronel Fabre se os habrá quejado. Mis descubiertas del lado de San Feliu han sido rechazadas hasta Sans por los enemigos que tienen mucha fuerza sobre el Llobregat con Caballería y Artillería. &c. = Lechi.

#### OTRA DE LECHI Á REILLÉ.

*Quartel General de Barcelona 26 de Julio de 1808. = El General Lechi, al de Division Reillé Ayudante de Campo del Emperador.*

General=Duesme marchando contra Gerona con la mayor parte de sus fuerzas me ha encargado el mando de Barcelona y sus fuertes con las de mi division. Como se ha llevado un Batallon Italiano, 5 Compañias del primer Regimiento Napolitano, el segundo de Cazadores de la misma Nacion, y casi todo el tren de Artilleria, he creido advertir á dicho General que con tamaña disminucion de fuerzas no puedo hacer empresa alguna, y que me veo forzado á concentrarme dentro de los fuertes y á abandonar esta Ciudad inmensa al furor de los facciosos que encierra, al primer peligro. Persuadido de ésto dicho General, ofrecio embiarme un Batallon, y un Esquadron luego de haberse unido con vos: han pasado 12 dias, y uno ni otro llegan. No solamente ignoro donde para aquel General, sino que tampoco han podido llegar á él los expresos que le he embiado.

Barcelona tiene 150000 habitantes que son otros tantos enemigos, á tres ó quatro leguas de su circunferencia se

halla el cordon que segun noticias deve ser de 300 hombres : esta masa se aumenta todos los dias por la desercion de guarniciones enteras de tropa de linea , por el desembarco de las de Menorca , y en fin por los oficiales que llegan alli de toda España.

No llega á 400 hombres los que puedo oponer á estas fuerzas : necesito 2500 en la Ciudadela , 1000 en Monjui , y 500 en en Atarazanas con que nada queda para la Ciudad , y me veo forzado á abandonarla , si , como lo creo , estas fuerzas vienen á atacarme. En este Conflicto , y sin Artilleros , mi honor no me impone otro dever que el de defender las Fortalezas. Yo las defenderé , General , con todo el denuedo de que es capaz un buen militar. Están provistas de viveres para dos meses : 400 fusiles depositados en un Arsenal poco seguro se han llevado á la Ciudadela : he mandado transportar á las fortalezas la artilleria de las murallas y asi mismo la polvora de los almacenes que al primer movimiento habria caido en poder de los insurgentes. En fin he procurado no olvidar quanto la prudencia y vigilancia dictan en estos casos.

Con todo , General , la prudencia no crea Batallones , y se necesitan para imponer á una Capital de tanto gentío. Si se ve un solo instante abandonada á si misma será el teatro de los mayores horrores no siendo posible entonces contenerlos. Reducido á esta triste necesidad , opondré la fuerza á los gritos de la desesperacion , y á las amargas recombenciones que me hará la gente honrada por haberla abandonado. (1).

Deseo que penetrado de la verdad de éste retrato , coope-  
reis á facilitarme los medios de precaber estas desgracias ;  
desgracias que miró inevitables sino recibo pronto socorros.  
&c. Lechi.

#### OTRA DE LECHI Á DUESME.

*Barcelona 27 de Julio de 1808.*

General : espero que ésta carta llegará á vuestras manos ,  
á cuyo fin le embio por mar. Mi posicion es cada dia

(1) *Esta gente honrada seran sus buenos amigos.*

mas crítica, y qual os la habia predicho. Rodeado de todos lados, y amenazado en lo interior, mi tropa está siempre de servicio y rendida de fatiga. Doce dias ha, General, que salisteis de Barcelona: en vano he esperado noticias vuestras, en vano he procurado daros las mias. El Batallon y Esquadron que me prometisteis no han venido: la guarnicion de Mahon ha desembarcado en Tarragona, el cordon es de mas de 300 hombres; tienen 500 de Caballería, hacen sus descubiertas hasta Sans y San-Boy; de la parte de Moncada todo está llenó de gentes: los Ingleses han desembarcado en Arens de mar y han demolido los caminos de Calélla á Mataró. Vos sabreis mejor que yo los Españoles que han desembarcado en San Feliu. Generales Españoles han tomado el mando de los insurgentes, y todo hace creer que Barcelona dentro poco sera atacada. Vos conoceis como yo las fuerzas que me habeis dexado y los puntos que devo defender. Las Fortalezas estarán luego provistas; todas las municiones, las armas y los 400 fusiles que estaban en Atarazanas se han conducido á la Ciudadela: Monjui, la Ciudadela, y las Atarazanas serán defendidos, pero me es imposible si tantas fuerzas me atacán estenderme sobre las murallas; y lo que mas me affige, no poder hacer una salida. General; en que situacion me habeis dexado!; como habeis expuesto mi honor y el vuestro:::

Reflexionad sobre toda la extension de las circunstancias que me rodean, y el extremo á que se ve reducida la interesante Capital de Cataluña cuya conservacion tanto interesa á S. M. el Emperador y Rey.

Temiendo que sea interceptada esta carta, escribo otra al General Reillé &c. Lechi.

P. D. Comunico todos los dias con los puestos de S. Pedro Martir, Mongat y los Molinos.

Nota. Cesa la Suscripcion á este Periódico político; sin embargo como no ha cesado la autorizacion del Gobierno, continuará saliendo á luz todos los dias en la Plaza de Cort, hasta que el Editor anuncie su despido.

Que salieron con ellos varios personajes Españoles cuyos nombres omitimos, dejando á la Justicia de la Nacion el cuidado de referirlos luego que nos revele enteramente el misterio de iniquidad que citaba la ruina y oprobio eternos de la Monarquia. Capitanea el ejército fugitivo el Rey Josef y es de esperar que los Castellanos y Gallegos refluyan sobre Burgos para rendirle los homenajes que se merece.

Por una carta de Valencia del 5 del que rige sabemos lo siguiente. Que el día antes á las 9 de la noche llegó de Zaragoza un Posta con la importante noticia de la efectiva revolucion general de Francia, y que se confirma con la órden comunicada por el Senado al ejército de Madrid que regresa á su Patria, de no resistirse á los Españoles que pudiesen encontrar en su retirada. Se dexa conocer el gozo que habrá producido tan feliz anuncio, y así es que, segun expresa la misma carta, continuaba en Valencia el regocijo general de todos sus habitantes, mayormente añadiendose; que Bonaparte con toda su comitiva está preso en Pau inmediato á Bayona.

El último Barco que llegó ayer noche de Valencia confirma la importante noticia contenida en la carta citada, y las demostraciones de alegría de los Valencianos, añadiendo que Caro y Salinas estaban en Madrid; Cervellon y Llamas persiguiendo al enemigo. Que por el correo del viernes llegó la gran noticia de que Barcelona estaba capitulando.

Otra carta de Berga asegura que la tropa Francesa que entraba por Perpiñan ha tenido órden de su Gobierno para volver atrás. Sea Bendito para siempre que tantos y tan repetidos beneficios nos dispensa.

Por un Barco procedente de Sicilia sabemos que los Sicilianos y Malteses preparan un ejército de 15000 hombres para embiar en calidad de auxiliares á las Costas de España.

